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●本会議、委員会、その他公開されている全ての会議の傍聴者を対象に実施 

●回収数 ３７件          

   ※率の合計は集計処理上 100%にならないことがあります。 

 

 

問１ 年齢 回答数 回答率
1 30歳代 3 8.1%
2 40歳代 2 5.4%
3 50歳代 11 29.7%
4 60歳代 7 18.9%
5 70歳以上 14 37.8%  

 

 

問２ お住まいの市・町 回答数 回答率
1 津市 24 64.9%
2 鈴鹿市 4 10.8%
3 四日市市 3 8.1%
3 松阪市 3 8.1%
4 伊勢市 1 2.7%
4 菰野町 1 2.7%
4 多気町 1 2.7%  

 

 

問３ 傍聴は何回目ですか。 回答数 回答率
1 初めて 6 16.2%
2 ２～５回 19 51.4%
3 ６～９回 3 8.1%
4 10回以上 9 24.3%  

 

議会傍聴者アンケート集計結果 

（令和２年４月～６月分） 
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問４ 本日の会議の情報をどこから入手されましたか。（複数回答可） 回答数 回答率
1 県議会議員を通じて 22 50.0%
2 県議会ホームページ 7 15.9%
3 新聞、テレビ等の報道 5 11.4%
4 みえ県議会だより 1 2.3%
5 その他 9 20.5%  

 
 
 
 

問５ 本日傍聴に来られた目的は何ですか。（複数回答可） 回答数 回答率

1 関心のある分野の質問・会議だから 19 38.0%

2 地元選出の議員の活動を知りたいから 18 36.0%

3 県議会がどう活動しているか知りたいから 12 24.0%

4 その他 1 2.0%  
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問６ 県議会に対するご意見・ご要望（自由記入欄）  

（１）県議会に対して 

No ご意見・ご要望 
対応

区分 
補足説明 

1 

５月 29 日（金）、三重県議会基本条例第 13

条第１項の規定により設置された「選挙区及

び定数に関する在り方調査会」（第６回・ウェ

ブ 会議）を傍聴することができた。今まで東

京での会議を傍聴することができなかったの

で、全員協議会で傍聴できたことが、とてもう

れしかった。ウェブ会議の実施に努力してくだ

さった議会事務局の職員のみなさんに感謝

している。配布資料も、都道府県議会制度研

究会報告書等、貴重な資料ばかりだった。し

かし、三重県民として、この調査会が、何の

ために実施されているのか、全く理解できな

かった。 

（50 歳代） 

                  【本会議】 

参考 

【企画法務課】 

三重県議会では、議員の定数や選挙区に

ついて不断の見直しを行うこととしており、そ

の見直しの議論の土台となる考え方を議員

以外の第三者で調査するため、この調査会

を設置しました。 

この調査会は、専門的・学術的な観点から、

人口減少・地方創生時代における県議会の

在り方や果たすべき役割と、それを踏まえた

一票の較差や地域間の均衡等留意すべき

論点について調査しています。  

2 

議案の内容がわかるものを用意してほし

い。 

（60 歳代） 

                  【本会議】 
 

 

 

参考 

 

 

 

【議事課】 

本会議の傍聴受付にて閲覧用のファイルを

貸し出しており、議案をはじめとする資料を

閲覧することができますので、ご活用をお願

いします。 

また、本会議での上程に先立ち、提出予定

となった議案については、議会ホームページ

の中の「本会議」の項目内、「提出予定議案

概要」ページにおいて、議案ごとの概要説明

を掲載しています。 

 

 

3 

今日の閲覧資料ファイルに知事の提案説明

資料が入ってません。報道や議員に配布さ

れているのになぜ傍聴者には資料が準備さ

れていないのか？ 

（40 歳代） 

                  【本会議】 

 

参考 

 

【議事課】 

閲覧資料ファイルへの知事提案説明の編綴

が漏れていましたので、直ちに編綴いたしま

した。 

知事提案説明は、当日、上程される議案に

ついての説明を補足するものとして議員に

配付し、傍聴者には閲覧資料ファイルでご

覧いただけるようにしておりますので、御理

解と御活用をお願いいたします。 
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4 

マスク着用せずに質問された場合、次の議

員の質問に入る前に消毒する必要あり 

（50 歳代） 

                【本会議】 

 

 

参考 

 

 

【議事課】 

いただいたご意見も踏まえ、マスクを外して

発言する議場において、１時間ごとの休憩

時間に演壇の清拭を行っています。 

5 

昨年度、広聴広報課の職員が、知事の提案

説明書を、まちがえて県民傍聴者にも配布し

てしまったことがありました。ミスの原因は、

県政記者クラブの記者が「県民傍聴者にも、

配ったって」と言ってくださったからだそうで

す。どなたかわからないのですが、この記者

の発言には、とても感謝しています。手元に

提案説明書があると、知事の説明がすごくわ

かりやすかったからです。それで、すぐ財政

課に「県民傍聴者にも配布してほしい」と要

望しましたが、ペーパーレスを理由に断わら

れました。「県議会議員にも、記者にも紙で

配布されているのに」と反論しましたが、相手

にされませんでした。本会議場で、直接、知

事の提案説明を聴いている県民傍聴者に

も、ぜひ提案説明書を配布していただきたい

ので要望します。ご検討下さい。 

（50 歳代）        

 【本会議】 

参考 

【議事課】 

知事提案説明は、当日、上程される議案に

ついての説明を補足するものとして議員に

配付し、傍聴者には閲覧資料ファイルでご

覧いただけるようにしておりますので、御理

解と御活用をお願いいたします。 
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飲み物があるといいなと思う（熱中症対策）。

室内も危険。 

IT 化と言うものの、議員のみなさんが、紙ベ

ースで書類を見ていたりしているので、タブレ

ット等 ITを使った議会運営をしてリーダーシッ

プを取っていかなければいけないのではない

かと思った。 

（30 歳代） 

                  【本会議】 

参考 

【議事課】 

議場や傍聴席での飲食は禁止となっていま

す。熱中症対策のための水分補給は傍聴

席の外で適宜行っていただきますようお願

いします。 

また、議事関係資料の検索など、議会審議

の一助とするため、議員のタブレット端末等

の本会議、委員会への持ち込みは可能とな

っており、ペーパーレス化については、申し

出のあった議員に対して、これまで冊子で配

付していた議案等を電子データで送付する

などの取組を行っています。 
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7 

声が小さくて聞こえない。マイクの音が小さ

く、マスクをしているので。そして、マイクに

向ってでなく、下を向いて発言内容を見な

がら発言している。 

（70 歳以上） 

               【常任委員会】 
参考 

【議事課】 

マイクの音量調整に努めていくとともに、マ

スク着用を踏まえた発声について執行部に

も依頼します。 
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貴重な経験になりました。 

（60 歳代） 

                  【本会議】 
- 
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（２）執行部に対して 

No ご意見・ご要望 
対応

区分 
補足説明 

1 

大変緊張して入場しましたが、知事の笑顔

で始まり県議会議員の方々も安心して、知

事の指示を受けとる事が出来るのではない

かと感じました。又、若い議員さんの活動が

活発な意見を聞けて安心しました。長い間

休んでいた学校（小中高）の県対処が問題

にされています。この事について、未来の

学校の形をもっと IT 化に進めて欲しいと思

いました。オンライン教育について、充実を

して欲しいと思いました。（どんな生活環境

に戻ろうといつでも教育が出来る三重県を

希望します。）（教師の熱心さが見えなかっ

た。コロナ学校休みでした。）知事と市民

（県民）の会議出来る事が可能かどうか？ 

（70 歳代） 

【本会議】 

 

 

- 

 

ご意見は執行部（県当局）へ「県民の声」と

してお伝えしました。 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

＊区分について 

「実施済」・・・既に実施されているもの 

「実施予定」・・・意見を受けて実施を予定するもの 

「参考」・・・具体的な実施策はないが、今後の議会運営で参考とするもの 

「反映困難」・・・実施することが困難なもの 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 


